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  Geschäftsführung  

Bezirksvertretung Vohwinkel 
 
 

 Es informiert Sie 
 
Telefon (0202) 
Fax (0202) 
E-Mail 
 
Datum 

Nicole Schey 
 
563 - 7345 
563 - 8021 
nicole.schey@stadt.wuppertal.de 
 
13.10.2011 

   

 
 
Niederschrift  
 
über die öffentliche/nicht öffentliche Sitzung der Bezirksvertretung Vohwinkel (SI/1477/11) 
am 12.10.2011 
 
Anwesend sind: 
 
  
von der CDU-Fraktion 
 
Herr Mathias Conrads , Herr Peter Moritz Iseke , Herr Stefan Jukic , Frau Monika Richter , Herr 
Michael Utsch ,  
  
von der SPD-Fraktion 
 
Herr Georg Brodmann , Herr Nils Felix Emde , Herr Heiner Fragemann , Frau Heidi Schlegel , Frau 
Renate Zimmermann ,  
  
von der Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN 
 
Herr Gerhard Schäfer  ( ab 20:08 Uhr, bei TOP 13)  
  
von der FDP 
 
Herr Georg Schroeder ,  
  
von DIE LINKE 
 
Herr Karl Hundsdörfer ,  
  
berat. Teilnehmer § 36 VI u. VII GO NRW 
 
Herr Eckhard Klesser , Herr Jan Phillip Kühme , Frau Eva Schroeder , Herr Thomas Schulz ,  
  
als Vertreter/in des Oberbürgermeisters 
 
Herr Eberhard Seibert ,  
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Von der Polizei 
 
Herr Lonken, Herr Klapps, Herr Werner 
 
Von der AGVV 
 
Der Vorsitzende 
 
  
Schriftführerin 
 
Frau Nicole Schey ,  
 
 
 
Nicht anwesend sind: 
 
  
von der CDU-Fraktion 
 
Herr Steffen Hombrecher ,  
  
von der Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN 
 
Frau Christiane von Zahn ,  
  
als Vertreter der Bezirksjugendräte 
 
Frau Arzu Karaca ,  
  
berat. Teilnehmer § 36 VI u. VII GO NRW 
 
Herr Arif Izgi ,  
 
 
 
Schriftführer / in:  
 
Nicole Schey 
 
 
Beginn: 18:30 Uhr 
Ende:    20:50 Uhr 
 
 
Herr Bezirksbürgermeister Fragemann eröffnet die Sitzung, begrüßt die Gäste und ergänzt, in 
Abstimmung mit der BV, die Tagesordnung um den Punkt „Sachstand Flohmarkt“. Dieses Thema 
wird an TOP 4 behandelt, alles nachfolgenden Punkte verschieben sich entsprechend. 
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I. Öffentlicher Teil 

1 Bericht des Bezirksbürgermeisters 
  
 Herr Fragemann berichtet von den Terminen seit der letzten Sitzung und hebt 

insbesondere das Flohmarktwochenende 24./25. 09.2011 hervor. Er dankt den 
Veranstaltern der beiden Tage. Zu den Themen Rücktritt des AGVV-Vorstandes 
und Ausschreitungen durch Extremisten wird unter TOP 4 bzw. 13 berichtet. 
 
Zur geplanten Sperrung des Lüntenbecker Weges ist in den nächsten Tagen ein 
Gespräch zwischen der Eigentümerin und dem Bezirksbürgermeister und seinen 
beiden Vertretern geplant. 
 
Zur Kaisermeile gibt es seit der Septembersitzung keine neuen Informationen. 
 
Am 07.10. wurde die Mensa der Realschule eröffnet. 

  

  
 
 

2 Bericht aus dem Bezirksjugendrat 
  
 Dieser Tagesordnungspunkt entfällt. 

  

  
 
 

3 Bürgeranhörung 
  
 Es gibt keine Anmerkungen der Bürger. 

  

  
 
 

4 Sachstand Flohmarkt 
  
 Der Vorsitzende der AGVV (Aktionsgemeinschaft Vohwinkeler Vereine) verweist 

auf die Informationen, die bereits durch die Presse veröffentlicht worden sind und 
erklärt, dass der Vorstand selbstverständlich nach dem Rücktritt die Geschäfte 
ordnungsgemäß abwickelt.  
 
In der kommenden Woche wird ein Gespräch mit dem Oberbürgermeister, dem 
Kämmerer, dem Leiter des Ordnungsamtes sowie dem Geschäftsführer der 
Wuppertal Marketing GmbH stattfinden, um zu sehen, wie der Flohmarkt 
weitergeführt werden kann.  
 
Eine Mitgliederversammlung der AGVV ist für den 03.11.2011 einberufen worden.
 
Die BV dankt den Akteuren ausdrücklich für ihren Einsatz. 
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5 Verkehrssituation Bahnstraße / Am Stationsgarten - mdl. Bericht 
Berichterstattung Direktion Verkehr, POK Klapps 

  
 Herr Klapps stellt noch einmal dar, dass die Verlegung der Bushaltestelle in den 

Tunnelbereich nicht möglich ist, gleichwohl aber nach einer Lösung für die 
Abfahrtsproblematik vom Stationsgarten in die Bahnstraße gesucht werde. 
 
Eine Möglichkeit wäre die Einrichtung eines „Rotzeichens“, das an die 
Lichtzeichenanlage am Kaiserplatz gekoppelt ist, vor der Einmündung zum 
Stationsgarten aus Richtung Bahnhof kommend. 
 
Hierzu muss aber mit der Stadt zunächst ein Ortstermin durchgeführt werden. 
 

  

  
 
 

6 Sachstand Jugendarbeit in Vohwinkel 
  
  Die Personellen Einsparungen sind – gemäß Beschluss des Rates der 

Stadt Wuppertal – umgesetzt. Das bedeutet für die Einrichtungen im 
einzelnen: 

o OT Höhe – 3 Stellen pädagogisches Personal 
o Jugendhaus Vohwinkel-Mitte -  2,9 Stellen pädagogisches 

Personal 
o Treffpunkt Tesche / JUB´s, hier Standort Treffpunkt Tesche – 1,9 

Stellen pädagogisches Personal 
o Treffpunkt Tesche / JUB´s, hier Standort JUB´s – 0,5 Stellen 

pädagogisches Personal 
 Anfang September wurde mit den Kooperationspartnern im JUB´s – 

Diakonie Wuppertal und Ladenkirche Osterholz e.V. ein Gespräch geführt. 
Inhalt des Gespräches waren die Zukunft der Einrichtung und der 
Kooperation unter den neuen Rahmenbedingungen. Alle 
Kooperationspartner waren sich einig, die bisher gute Kooperation 
fortzuführen. Einige §§ des Kooperationsvertrages werden nun den 
geänderten Gegebenheiten angepasst. 

 Für die von der GWG finanzierten halbe Stelle finden in Kürze 
Bewerbergespräche statt. Erst mit Beginn des entsprechenden 
Arbeitsvertrages beginnt die Zweijahresfrist für diese Stelle. 

 
 

  

  
 
 

7 Umfeldwirkungen der Kanalbauarbeiten Vohwinkeler Straße (Anfrage 
Bündnis 90/ Die Grünen) 
Vorlage: VO/0760/11 

  
 Da die beiden Vertreter von Bündnis 90/Die Grünen nicht anwesend sind, 

beantragt Herr Brodmann, die Beratung über die Vorlage zu vertagen. 
 
Herr Iseke sieht diese Notwendigkeit nicht und führt aus, dass seine Fraktion die 
Vorlage ablehne, weil neben der Nichtzuständigkeit (es handelt sich um eine 
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Bundesstraße) auch die Fragestellung nicht zielführend sei und die Verwaltung 
mit der Anfrage unverhältnismäßig belastet würde. 
 
Es wird zunächst über die Vertagung abgestimmt, da diese abgelehnt wird, 
erfolgt im Anschluss die Abstimmung über die Vorlage. 
 

 Beschluss der Bezirksvertretung Vohwinkel vom 12.10.2011: 

Die BV lehnt die Vertagung der Beratung über die Vorlage mit den Stimmen von 
CDU und FDP gegen die Stimmen der SPD bei einer Enthaltung (die Linke) ab. 
 
Die BV lehnt die Anfrage an die Verwaltung mit den Stimmen von CDU und FDP, 
gegen die Stimmen der SPD bei einer Enthaltung (Die Linke) ab. 
 

 Abstimmungsergebnis: 
 
Siehe Beschluss.  
 

8 Reduzierung der Fahrgeschwindigkeit auf der Industriestraße 
Vorlage: VO/0793/11 

  
 Herr Brodmann erläutert den Antrag. 

 
Herr Iseke sieht die Notwendigkeit der Einrichtung einer 30er Zone in diesem 
Bereich nicht, Herr Klapps berichtet, dass es sich um einen völlig unauffälligen 
Bereich handelt. 
 

 Beschluss der Bezirksvertretung Vohwinkel vom 12.10.2011: 

Die BV lehnt die Anfrage ab. 
 
 

 Abstimmungsergebnis: 
 
Dagegen: 6 (CDU/FDP/Die Linke) 
Dafür: 5 
 
 

9 Behindertengerechte Ausstattung der Kreuzung am Kaiserplatz 
Vorlage: VO/0794/11 

  
 Die BV befürwortet die blindengerechte Ausstattung der Lichtzeichenanlage, 

macht aber durch Herrn Emde darauf aufmerksam, dass blindengerechte 
Markierungen auf dem Boden erst dann sinnvoll sind, wenn auch vorläufig 
Markierungen darauf hinweisen. Ebenso sollten Markierungen zu Bushaltestellen 
erfolgen. 
 

 Beschluss der Bezirksvertretung Vohwinkel vom 12.10.2011: 

Die Verwaltung wird beauftragt, die behindertengerechte Ausstattung des 
gesamten Kreuzungsbereichs am Kaiserplatz (4 Übergänge, 8 Ampeln) mit 
Blindenakustik und taktilen Bodenelementen prioritär vorzunehmen. 
 

 Abstimmungsergebnis: 
 
Einstimmigkeit  
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10 Bebauungsplanverfahren Nr. 869 - Radenberg- 
(3. Änderung) 
- Aufstellungsbeschluss- 
Vorlage: VO/0693/11 

  
 Herr Fragemann erläutert, dass nach Rücksprache mit der Verwaltung 

festzustellen ist, dass seinerzeit Ausgleichszahlungen erfolgt waren, durch die 
von der Stadt durch Maßnahmen im Stadtgebiet umgesetzt worden sind. Insofern 
können die Gärten jetzt frei gestaltet werden, was durch die Planänderung 
planungsrechtlich nachvollzogen wird.  
 

 Beschluss der Bezirksvertretung Vohwinkel vom 12.10.2011: 

Die BV Vohwinkel empfiehlt dem Ausschuss für Stadtentwicklung, Wirtschaft und 
Bauen wie folgt zu entscheiden:  
 
1. Der Änderungsbereich betrifft die zu den Wohnbauflächen gehörenden 

Grundstücksbereiche im Geltungsbereich des Bebauungsplanes Nr. 869 – 
Radenberg-. Der Geltungsbereich umfasst die Flächen westlich der Wiedener 
Straße, im Süden bis zur Kreuzung Kirchenfelder Weg/ An der Piep 2 und 
Kirchenfelder Weg 2a, im Südwesten begrenzt durch das Tal des 
Kirchenfelder Baches und im Nordwesten begrenzt durch den Bahnkörper der 
Eisenbahntrasse Vohwinkel- Essen. Der Geltungsbereich umfasst weiterhin 
die Fläche der Wiedener Straße und der Straße An der Piep bis Haus Nr. 17 - 
wie in der Anlage 01 näher kenntlich gemacht. 

 
2. Die Aufstellung zur 3. Änderung des Bebauungsplanes wird gem. § 2(1) 

BauGB beschlossen. 
 
3. Die Änderung wird im beschleunigten Verfahren nach den Regelungen des § 

13 a BauGB durchgeführt. Von der Umweltprüfung nach § 2 Abs. 4 BauGB, 
von dem Umweltbericht nach § 2a BauGB, von einer frühzeitigen Beteiligung 
der Öffentlichkeit im Sinne des § 3 Abs. 1 BauGB und von der 
zusammenfassenden Erklärung gem. § 10 Abs. 4 BauGB wird abgesehen; das 
Monitoring gem. § 4c BauGB ist nicht anzuwenden. 

 

 Abstimmungsergebnis: 
 
Einstimmigkeit 
  
 
 
 

11 Fällung von Einzelbäumen - Auslichtung von Grünanlagen - Holzeinschläge 
in den Forsten - 2011/2012 
Vorlage: VO/0655/11 

  
 Die BV hält es für sinnvoll, wenn zu diesen Vorlagen zunächst in den BVen und 

danach erst im Ausschuss beraten wird. 
 

  

 Die Vorlage wird ohne Beschluss entgegen genommen. 
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12 Berichte, Mitteilungen und Nachfragen 
  
  Die Sträucher an der Tescher Treppe werden in Kürze zurückgeschnitten. 

 Die Ampelanlage am Kaiserplatz war tatsächlich defekt, die Grünphase für 
die Fußgänger ist aber wieder verlängert worden. 

 Die Verwaltung prüft derzeit noch die Verkehrssituation am 
Stationsgarten, es wird ein OT mit der Polizei erfolgen. 

 Die Verwaltung ist darüber zu informieren, dass die Sträucher an der 
Brucher Stiege dringend zurückgeschnitten werden müssen. 

 In der kath. Kirche St. Mariä Empfängnis ist heute Vandalismus verübt 
worden. 

 Herr Iseke dankt ausdrücklich den Akteuren des Bürgerbades für ihren 
Einsatz, der den Erhalt des Schwimmbades für Vohwinkel möglich macht. 

  

  

  
  
  

  

  
 

 
 
 
Heiner Fragemann Nicole Schey 
Bezirksbürgermeister Schriftführer/in 
 


